

Herrn Oberbürgermeister
Jürgen Roters, Rathaus

Herrn Bezirksbürgermeister
Josef Wirges, Bezirksrathaus

24. Februar 2014

Z:\14\1-CDU-Antrag-Neues-Justizzentrum-Koeln.doc

Antrag: Neues Justizzentrum Köln

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,

wir bitten Sie, den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Bezirksvertretung zu setzen:

Wir beauftragen die Verwaltung:

1. **Der Bau- und Liegenschaftsbetrieb NRW, Niederlassung Köln (BLB) ist davon in Kenntnis zu setzen, dass seitens der Bezirksvertretung Ehrenfeld keine durchgreifenden Bedenken gegen die Errichtung eines neuen Justizzentrums im Stadtbezirk Ehrenfeld**
 - a) **Innere Kanalstraße / Am Gleisdreieck,**
 - b) **Innere Kanalstraße / Weinsbergstr. 70,**
 - c) **Butzweilerhof-Allee (Nähe IKEA) oder**
 - d) **Gleisdreieck „Büropark Mercedesallee“****bestehen.**
2. **Es sollten zeitnah grobe Überlegungen und Planungen für eines verbesserte Anbindung an den ÖPNV für die vorgenannten Standorte der Bezirksvertretung Ehrenfeld vorgelegt werden (dabei sollte eine Priorisierung entsprechend der oben genannten Reihenfolge erfolgen).**

Begründung

Durch Mitteilung vom 12.12.2013 im Wirtschaftsausschuss wurde bekannt, dass das Land NRW die Stadt Köln gebeten hatte, Verlagerungsstandorte für einen evtl. Neubau des Justizzentrums Köln (bislang Innere Kanalstraße / Luxemburger Straße) vorzuschlagen. Die Verwaltung hatte daraufhin 18 Standorte für eine Eignung geprüft, davon 4 Standorte im Stadtbezirk Ehrenfeld. Die Verlagerung eines neuen Standortes zum Stadtbezirk Ehrenfeld würde eine erhebliche Aufwertung für Ehrenfeld bedeuten, zumal einige justiznahe Bauten sich bereits im Stadtbezirk Ehrenfeld befinden. Dabei könnte die Verbesserung der verkehrlichen Beziehungen einen positiven Nebenaspekt (ähnlich wie bei dem Neubau von IKEA) bedeuten. Es sollte im Hinblick auf negative Erfahrungen bei anderen Verlagerungen (Logistikstandort) frühzeitig eine kooperative Einstellung der politischen Gremien signalisiert werden.

Mit freundlichen Grüßen

Jutta Kaiser
(Fraktionsvorsitzende)

Dr. Barthel
(stellv. Fraktionsvorsitzender)

